



令和7年10月号
宇部市立川上小学校

全校375名 14学級



全国学力・学習状況調査の結果について

4月17日(木)に小学校6年生・中学校3年生を対象とする全国学力・学習状況調査がありました。この調査の目的は、国語、算数(数学)、理科に関する学力と、学習や生活の状況について把握し、今後の取組の改善に生かすことです。個人の成績を評価したり、学校間の競争を促したりするものではありません。今回は、調査結果の分析からみえてきた学力課題や学力課題を解決するための今後の取組についてお知らせします。

【概況】

テストの問題数は、国語：14問、算数：16問
理科：17問となっています。平均正答率は全問題数のうち何問正解したかの割合を表しています。

	平均正答率(%)			対全国比
	全国平均	山口県平均	川上小	
国語	66.8	68	67	+0.2
算数	58.0	58	61	+3
理科	57.1	58	59	+1.9

本校6年生の結果は、上の表のとおりでした。国語は全国平均・山口県平均とほぼ同程度、算数、理科についてはやや上回るという結果でした。

【本校の学力課題】

国語については、条件付き作文の正答率が低かったです。具体的には、条件を全て満たした上で文章を作成することができておらず、不正解となっている回答が見られました。長文の中から、登場人物の気持ちや考えを表す部分に着目し、正しいものを選択肢の中から選ぶという問題の正答率も低かったです。また、語彙が少ないために起きたと考えられる誤答も見られました。

算数については、計算の決まりを用いて問題を解く際に、その過程を言葉や式で説明することができていませんでした。小数や分数を用いた四則計算ができていない児童も全国平均に比べて多かったです。

これらの課題は、中学校への進学を見据えて、指導していく必要があります。

【学力課題を解決するための今後の取組】

国語については、条件付きの作文を書く機会を学び直しの時間に設定することとします。2学期より全校で「音読」と「書く」ことに関わる学び直しの時間を設定します。「音読」では、ただ読むだけでなく、主語と述語や語句の意味などを意識した読み方をしていきます。「書く」では、作文力を養うために、やまぐちっ子学習プリント等を意識し、計画的に取り組みます。また、児童の語彙を増やすために読書を奨励してきましたが、併せて教材にでてくる語句の意味調べや、似た意味の言葉、反対の意味の言葉などを紹介していきます。

算数については、授業の中で言葉や式を使って説明したり、理由を述べたりする活動を多く仕組みます。また、ICTを使い、児童が書いたものを共有することで効率的に多くの表現の仕方に触れることができるようにします。算数科における学び直しの時間を ①学年課題 ②四則計算として設定することで、基礎基本の定着を確実に図ることができるようになります。

学力が向上していくためには、低学年からの積み重ねが重要です。また、学校だけでなく、家庭とも連携した取組も必要です。児童の質問紙の結果から、全国平均と比べて家庭学習の時間が少ないことが分かりました。子どもの学習習慣を定着させることは、学校だけでは手が届かない面があります。そのために、子どもが学習に向かう姿勢を学校と家庭とが一緒につくっていきましょう。保護者の皆様のご理解とご協力をお願いします。

校長 柳本 広和

学校目標 「ふるさと川上を愛し、自ら未来を拓き、たくましく生きる子どもの育成」

10月の予定



野菜のパワーって何だろう？

1年生の教室。はてなボックスに入っている野菜を触って当てるクイズに挑戦したり、野菜を食べないお姫様の紙芝居を見たりしました。

はじめは「あじがきらい」「かたいからきらい」「たねがあるからいや」と野菜が嫌いな理由を言っていた子ども達も、野菜のパワーについて学習して、好き嫌いなく食べたいとプリントに書いていました。



日	曜	行事予定
2	木	6年修学旅行
3	金	6年修学旅行
6	月	3年社会見学 SC(AM)
7	火	1年ものづくり教室
9	木	4時間授業 4年ミニ畳製作 就学時健診
10	金	6年確認問題 川上地区ポッチャ大会
14	月	4年ミニ畳製作 クラブ
15	火	5年確認問題
17	金	参観日
20	月	1年社会見学 SC(PM)
21	火	3年環境学習 4年親子ふれあい活動
22	水	5年宿泊学習
23	木	5年宿泊学習
24	金	第2回三世代 FF 実行委員会
28	火	委員会
29	水	スタンプラリー集会
30	木	1年学年活動

11月の予定

日	曜	行事予定
8	土	三世代 FF(全学年 午前中)
11	火	代表委員会
12	水	校区安全マップ見直し
19	水	コールグリーンヒル昼休みコンサート
26	水	持久走大会 雨天順延
教育相談(4~7日) あいさつ運動(19~25日) アウトメディア週間(19~26日)		

山口県では、家庭の元気応援キャンペーンを展開しています。



「家庭の元気応援キャンペーン」
マスコットキャラクター

10月は「やまぐち家庭教育支援強化月間」です！

- ◆ 基本的な生活習慣を身に付けましょう。
- ◆ 家族がふれあう機会をもちましょう。
- ◆ 手伝いを積極的にしましょう。
- ◆ 地域でいろいろな体験活動をしましょう。



スローガン

「早寝早起き朝ごはん 本を読んで外遊び みんな仲良く今日も元気」

「川上小ホームページ」で、学校情報を随時発信中です！ どうぞご覧ください。